

## Cérémonie des vœux 2024

"Chers amis Fillingeois,

Une année qui s'achève appelle très naturellement un regard en arrière sur le chemin parcouru, sur les tâches accomplies, autant qu'un regard porté sur ce qui vient, sur les chantiers à terminer comme sur ceux à engager.

Avant d'aborder des aspects plus concrets de la vie de notre Commune, permettez-moi de partager avec vous quelques pensées pour ceux d'entre nous à qui 2023 réserva un lot plus conséquent qu'à l'ordinaire de souffrance, de difficulté, de deuil. Puisse notre communauté Fillingeoise leur apporter soutien et réconfort, qu'ils soient à coup sûr assurés de notre attention comme de notre bienveillance. La bienveillance, voilà une vertu qu'il est important de remettre au cœur de nos préoccupations dans les temps anxiogènes que nous traversons. Guerres atroces à nos portes ou omniprésentes dans le champs médiatique portant de vieux relents nauséieux de racisme, de haine de toute nature, d'insincérité, de fragilité, d'inertie politique, d'incertitude économique et d'instabilité climatique qui menace la vitale biodiversité qui nous porte, sont autant d'éléments qui ne facilitent pas la nécessaire construction de notre épanouissement quotidien.

Pourtant rien ne doit nous éloigner de cet objectif utile et nécessaire à soi comme à ceux que nous aimons, jusqu'à tous ceux avec qui nous partageons le temps présent. Je voudrais avec vous suivre les conseils de Lao Tseu, le célèbre sage chinois, qui nous engage à ne pas perdre de temps, à maudire l'obscurité et à consacrer notre temps à allumer des bougies !

Cet adage me plaît parce qu'il est bien sûr porteur d'espoir, qu'il appelle à être actif, mais aussi parce qu'il incite à l'humilité. Une bougie voilà qui est en apparence bien peu au regard de l'obscurité tout entière. Une flamme vacillante dans l'immensité ténèbreuse, mais il dit « des bougies », et voilà que ce geste est pluriel, collectif, comme si l'idée du recul de la nuit était envisageable parce que les petites flammes deviendraient comme l'infinité des étoiles qui éclairent l'obscurité profonde du ciel. Modestement, l'action communale qu'il s'agisse de celle conduite par vos représentants élus, ou de celle menée par le tissus associatif fillingeois, comme enfin les initiatives portées à toutes les échelles par l'un ou l'autre d'entre nous, sont autant de bougies allumées qui portent chaleur et lumière au cœur de nos existences.

Très concrètement 2023 a permis de grandement transformer l'abord de l'école élémentaire, d'offrir à nos jeunes un lieu bien à eux, de transformer et d'adapter la mairie et ses bureaux pour mieux travailler à votre service, d'apporter à une nouvelle association le Repair Café un local pour vous accueillir et redonner vie aux objets du quotidien. 2023 nous a offert aussi de grands et beaux moments de retrouvailles et de fêtes, une édition réussie de la Foire de la Saint Laurent, la brocante d'École et Loisirs très fréquentée, une

fête de l'école et une Fête Nationale joyeuses et appréciées par un grand nombre de participants, le fabuleux retour du carnaval, un lumineux repas de la classe, des matchs de foot passionnantes sur les terrains de notre club l'Étoile Sportive, dont un remarquable en coupe de France, mais encore des moments d'art et de beauté avec les concerts de notre orchestre et de notre chorale, des pièces de théâtre, des projections dans notre cinéma, des festivals et des concerts à la Sapinière, les premières animations de notre toute jeune association de commerçant, un Tour de France et un marché de Noël, Octobre rose, des événements « nature et environnement » : Défil'Clean, marché aux plantes, des expositions tant à la salle des fêtes que dans notre salle d'expo, et bien sûr les nombreuses animations qui font battre le cœur de notre médiathèque tant appréciée des petits comme des grands !

Tous ces travaux, toutes ces manifestations, tous ces bons moments sont autant d'occasion de démontrer les efforts et l'investissement de nos équipes. Les opérations d'administration de suivi, de maintenance et de réparations furent également nombreuses en 2023 et qu'il me soit permis de rendre ici hommage, en notre nom à tous, à l'engagement sans faille de nos services techniques comme administratifs. Il en est de même pour le dévouement et l'enthousiasme de notre service enfance jeunesse où ATSEM, animatrices, animateurs et agents en cantine comme en garderie, en périscolaire ou centre de loisirs font un travail remarquable. Les pluies d'automne nous ont particulièrement mobilisées puisque certaines de nos routes ont glissé rendant la vie bien compliquée à certain de nos concitoyens. Les réparations sont en cours j'appelle à la compréhension, les travaux de mise en œuvre sont délicats et très complexes (ils seront hélas coûteux aussi !).

Bien évidemment, l'année nous a permis de poursuivre le montage et la mise en place de projet de plus long terme, les opérations préparatoires et les acquisitions foncières du rond-point d'Arpigny sont quasi achevées avec le Département, en parallèle la restructuration du hameau du pont Jacob alimente toujours des travaux d'études, la salle de sport avec un permis de construire déposé et les subventions nécessaires obtenues. Elle va donc au printemps vivre ses premiers coups de pioches. L'édification d'un bâtiment et la réhabilitation de la place de l'église vont débuter fin 2024. Les appels à projets pour les boutiques du Pont ont réuni les candidatures attendues et les négociations sont en cours pour de prochaines installations. Un point de collecte e-commerce s'est installé sous les Halles. L'important Projet A40 chasseurs du Département mobilise toujours notre attention ainsi que le projet de piste cyclable Pont de Fillinges, Bonne et Findrol, enfin la renaturation de la Menoge Pont de Fillinges et Pont de Bonne progresse également.

Ce petit tour d'horizon ne serait pas complet sans évoquer notre investissement à

l'échelle intercommunale, avec l'arrivée prochaine d'une antenne aux Halles du Pont de location de vélos électriques par Proxivélo, partie de notre syndicat Proximiti, la modification en préparation des lignes de transport (si la ligne 5 a disparu, il est désormais possible de se rendre jusqu'à Annemasse Gare par la ligne k depuis le Pont de Fillinges !). Notre communauté développe son service petite enfance permettant ainsi une assistance accrue vers nos assistantes maternelles et un élargissement de notre offre d'accueil en crèche, accueil auquel une attention plus particulière a été portée afin de faire face aux difficultés de recrutement qui touchent durement tous les secteurs du service. Les ordures ménagères font l'objet d'intenses réflexions afin d'engager une transition vers une collecte intégrée au service public.

Enfin notre réseau de bibliothèques poursuit son développement et l'édition prochaine du festival Plein jour Pleine lune se prépare. Les fouilles archéologiques qui eurent lieu à Vouan vont donner lieu à l'avancement de la valorisation du site ainsi qu'à l'installation prochaine d'une œuvre d'art en pleine nature !

Vous le saviez, vous le vivez, notre commune est un lieu riche de diversité et d'opportunités nombreuses, de tradition de hameau comme de modernité en marche, le développement de la démographie de notre département alimente cette richesse et génère des difficultés, qui transforme par endroit la morphologie de notre village, nous obligeant ainsi à développer de grand comme de petits projets d'amélioration de la sécurité routière, d'organisation de cette évolution, pour autant ne doutez pas que toute votre équipe municipale reste active et convaincue que par l'engagement et l'action avec vous, un avenir fertile et prometteur nous est offert !

Demeurons attentif à porter chacun notre petite part de lumière pour que recul l'obscurantisme et qu'en 2024 nous trouvions en nous tous, énergie, force et santé, dans l'accomplissement de nos projets de vie tant personnel que collectif !"